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Datos (UE) 2016/679.

ACTA - CONSELL DE DISTRICTE DE LA JUNTA MUNICIPAL D'ABASTOS

SESSIÓ ORDINÀRIA CONSELL DE DISTRICTE DE LA JUNTA MUNICIPAL
D'ABASTOS DEL DIA 10 DE FEBRER DE 2022

ACTA - CONSELL DE DISTRICTE DE LA JUNTA MUNICIPAL D'ABASTOS

ASSISTENTS

PRESIDENTA

Luisa Notario Villanueva

Grup municipal  Compromís

Andreu Soler Salvador

Virgilio Juarez San Andrés

Ángels Martínez Muñoz

Grupo municipal Popular

José María Martí Molins

Adela García Bernal

Grup municipal Socialista

Penélope Teruel Recio 

Zaida Anssari Naim

Grupo municipal de Ciutadans - Partit de la Ciutadania

María Luisa Burgos Álvarez

Grupo municipal Vox:

Ignacio Genovés Artal

SECRETÀRIA

Desiré Albors Bru
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A la ciutat de València, a les 19.00 hores del dia de la data, es reunixen, degudament i
prèviament convocats, de manera telemática i presencial, els membres del Consell que s’han
detallat, el regidor del grup Popular, Juan Giner Correll,      Javier Copovi Carrión, del grup
Ciutadans i  altres entitats i particulars ,  per a tractar els assumptes de l'ordre del dia.
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1 RESULTAT: APROVAT
ASSUMPTE:
Lectura i aprovació de l'acta anterior.

Donada per llegida l'acta de les sessió anterior s'aprova per unanimitat.

2 RESULTAT: QUEDAR ASSABENTAT
ASSUMPTE:
Informe de Presidència.

P r e s i d è n c i a  i n f o r m a :

Sobre les intencions, del Servei de Joventut de l'Ajuntament de València, en  atzucat Malabuche,
propietat d'aquest Ajuntament, i cedit l'ús per Patrimoni a Joventut, del qual el veïnat tenia
coneixement de la intenció de construir un centre d'informació juvenil, i al qual els mateixos a
través d'un escrit s'oposaven, es va consultar al Servei de Joventut i s'ha rebut la següent resposta:

La Regidoria de Joventut va sol·licitar a la Delegació de Patrimoni la cessió de l'ús de la citada
parcel·la, sent adscrita a Joventut amb la finalitat de dotar en un futur al veïnat d'Abastos d'un
nou recurs públic municipal, exactament, per a la construcció, i posterior gaudi d'un centre
municipal de joventut,  no existent en l 'actuali tat .

Respecte a la tipologia de la construcció i característiques d'aquesta es desconeix, perquè no està
el projecte redactat, ens indiquen que la informació que s'ha traslladat al veïnat no és del tot real,
ja que no existeix un proyecto.no obstant aixo, l'Ajuntament s'ajustarà a la normativa urbanística
vigent, i realitzarà les consultes pertinents, tant als supòsits afectats per les obres, com al veïnat
beneficiari del servei, i actuarà conforme a la llei, sempre en benefici de la comunitat.

Sobre la moció de les voreres de Marques de Zenete i l'actuació consistent en l'ampliació dels
escocells afectats per l'alçament de rajoles a causa de les arrels dels arbres, que va presentar la
vocal del grup Ciutadans, María Luisa Burgos, que davant el rebuig d'aquesta, va plantejar els
seus dubtes sobre els terminis d'execució, s'ha consultat a la delegació corresponent,
informant-nos, que per part del servei d'Urbanisme, el projecte, està aprovat pendent de licitació
de les obres, i no es pot donar una data d'inici de les obres perquè falta per realitzar el
p r o c e d i m e n t  d e  l a  l i c i t a c i ó .

I en aqueixa mateixa Junta, en el torn de precs i preguntes, el portaveu del grup Popular, José
María Martí, va sol·licitar informació respecte a l'Alqueria de la Ponsa ,concretament, per
l'adequació de l'entorn, i per l'Alqueria del botànic, l'Alqueria del Beat Gaspar Bono, en la qual ja
vaig informar que des de la meua Delegació ja s'han fet uns treballs de consolidació.

Respecte de l'Alqueria de la Ponsa hem consultat a l'àrea d'Urbanisme, i ens indiquen que
aqueixa Alqueria és un bé terciari, i que quan demanen llicència ells seran els responsables
d ' u r b a n i t z a r  l ' e n t o r n .

Respecte de l'alqueria de Gaspar Bono, de la que ja vam donar la seua explicació en la Junta
anterior, per part del Servei d'Arquitectura i S.C.T. s'han realitzat diverses obres que tenien com a
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objectiu frenar la deterioració de l'edifici, incloent el desenrunament i la retirada de restes de
l'interior de les edificacions, i desmuntatge i apuntalament d'elements inestables, també es van
reparar parcialment les cobertes per a eliminar les entrades d'aigua, es van restaurar les clivelles i
es van instal·lar xarxes anti coloms. Aquesta intervenció que vam fer en l'alqueria de Gaspar
Bono va incloure també la poda i sanejament de l'arbratge, el seu pressupost ha sigut de
30.339,94 €, i bé com ja vaig explicar, la intervenció d'aquesta alqueria està emmarcada en un pla
que vam posar en marxa en 2015, per a recuperar o intervindre en espais municipals, edificis
municipals amb valor patrimonial i social, i ja vaig explicar que, en aquests moments, ja hem fet
intervencions sobre una vintena d'edificis amb una inversió al voltant de 4 milions d'euros.

3 RESULTAT: QUEDAR ASSABENTAT
ASSUMPTE:
Propostes dels grups de treball: aprovació pressupost 2022.

La Presidència cedeix la paraula a Andreu Soler, coordinador del grup de Cultura:
Andreu Soler exposa: S'està treballant en els pressupostos de la Junta, en breu, es convocarà una
reunió conjunta dels grups de treball per a presentar una proposta, i tractar sobre la mateixa,
s'espera que siga aprovada en un consell extraordinari convocat a aquest efecte.

: Moltes gràcies.Presidenta

Adela Garcia, vocal del partido Popular, pregunta: "¿No se ha podido hacer la reunión
antes? ¿Tenemos que hacer este pleno extraordinario?¿ nos tenemos que volver a reunir y hacer
un pleno extraordinario? Cuando total era una reunión.No es normal que se tenga que realizar
ahora un pleno extraordinario para aprobar unos presupuestos, que tenían que estar aprobados ya,
éso es lo que yo veo ilógico completamente, y antes  tendríamos que  discutir, dialogar para ver
lo que se hace y se deja de hacer. 

 Nos teníamos que haber reunido el grupo de trabajo con anterioridad,  y hoy aprobar los
presupuestos, porque de hecho, hoy tendríamos que aprobar los presupuestos, cosa que no se va a
hacer, no me parece bien como se ha hecho. "

Respon la   que explica: "Resulta necessari tindre en compte que estem en unaPresidència
situació de pandèmia, que ens ha obligat a aquesta pròpia Junta, a totes les Juntes, als Plens, a les
comissions, i a la mateixa activitat de l'Ajuntament, a modificar, en moltes ocasions, no sols les
trobades o reunions, sinó fins i tot la manera de reunir-nos, sabeu que aquesta pròpia Junta,
durant moltes sessions l'hem realitzada per conferència, perquè no era si tan sols possible
reunir-nos. Hem patit fa dues setmanes un repunt molt greu una altra vegada del cep Omicrón, i
s'ha hagut d'ajornar aqueixa reunió, precisament, perquè no es podia convocar en un moment en
què el repunt era important i greu, llavors es va considerar, per responsabilitat i per prudència,
que el millor era ajornar aqueixa reunió, us demane una mica de comprensió en aquest sentit, jo
soc la primera, com podeu imaginar, que no haguera volgut acudir a un Consell Extraordinari,
però les circumstàncies de pandèmia han obligat."

Adela García, vocal del partido Popular: "Estoy totalmente de acuerdo con lo que estás
sugiriendo, pero ayer nos podíamos haber reunido, antes de ayer nos podíamos haber reunido, el
lunes nos podíamos haber reunido, y hoy aprobar los presupuestos, ahora nos tenemos que volver
a reunir,  y  volver a celebrar una Junta extraordinaria, yo entiendo todo lo que dices, entiendo la
situación en la que se encuentra el país, lo entiendo todo, pero, hemos tenido de lunes a jueves
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que es hoy, tres días para poder reunirnos y hoy aprobar los presupuestos como está indicado en
el orden del día, simplemente, quería remarcar éso y que lo supiéramos todos.

4 RESULTAT: APROVAT
EXPEDIENT: O-89CIU-2022-000011-00 PROPOSTA NÚM.: 4
ASSUMPTE:
MOCIÓ, que presenta la vocal del G. Ciutadans, María Luisa Burgos Álvarez, relativa al Jardí
urbà de la Pl. Horticultor Corset.

FRANCISCO JAVIER COPOVI CARRION - MEMBRE - GRUP MUNICIPAL
CIUTADANS-PARTIT DE LA CIUTADANIA

MOCIÓN QUE PRESENTA EL VOCAL DEL GRUPO MUNICIPAL CIUDADANOS,
MARÍA LUISA BURGOS ÁLVAREZ EN SU NOMBRE Y EN EL DEL GRUPO
MUNICIPAL, A LA JUNTA MUNICIPAL DE ABASTOS.

Queremos hacer referencia a la moción aprobada en esta Junta presentada por el grupo
municipal de Ciudadanos sobre parques y jardines urbanos del distrito, según se recoge en el
Acta de la Sesión Ordinaria del Consell del Distrito del día 30 de marzo de 2021. Uno de los
parques sobre los que se requería reparaciones y sustitución de elementos era el situado en Pl.
Horticultor Corset:

Los bordillos que sujetan las vallas que circundan el jardín están en muy mal estado, y las
vallas metálicas tienen tramos que están sin sujeción debido al oxido que las ha corroído. En
algunas zonas hace tiempo que ha desaparecido el cercado que delimitaba el acceso a las zonas
verdes sin haber sido reemplazado. Los bancos de madera presentan mal estado por desconchado
de la superficie. Las áreas de lo que en su tiempo fuera césped prácticamente no existe. La
inestabilidad del vallado supone un peligro para los usuarios, muchos de ellos niños y jóvenes,
dada su ubicación junto a dos colegios.

Pese a haber sido aprobada la propuesta de intervención hace diez meses, únicamente
fueron añadidos algunos tramos del vallado interior, pero el parque en cuestión ha seguido su
proceso de deterioro: uno de los bancos de madera ha sido arrancado y volcado sobre la zona de
jardín; algunos tramos de las vallas metálicas están sueltos y se han convertido en vallas móviles
sobre las que juegan niños; el vallado circundante ha desaparecido en algunos puntos y arrancado
en otros.

No se trata solo de la imagen de abandono que ofrece al barrio, sino que existe un riesgo de
que se produzcan accidentes por los numerosos niños que se concentran a la hora de salida de los
colegios.

Por lo expuesto, la vocal que suscribe formula la siguiente

PROPUESTA DE ACUERDO
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1.  Que desde la Junta de Distrito de Abastos se traslade al responsable del área de Ecología
Urbana las necesidades de reparación, mantenimiento y sustitución de elementos que
precisan el jardín de la Plaza Horticultor Corset, para llevar a cabo con la urgencia que
requiere la mejora y acondicionamiento de este espacio público.

Presidència cedeix la paraula a María Luisa Burgos, portaveu del grup Ciutadans.

Mª Luisa Burgos: "Hola buenas tardes, en esta moción hacemos referencia a una
presentada en marzo de 2021, respecto a la situación en que se encontraban los parques y los
jardines de aquí, del distrito, y en concreto nos estamos refiriendo al situado en la Plaza
Horticultor Corset, porque después de ser aprobada esa moción,   la intervención para mejorar
dicho jardín, consistió, únicamente, en que fueron añadidos algunos tramos que faltaban del
vallado interior, pero el proceso de deterioro ha continuado.Habíamos observado que uno de los
bancos estaba suelto, arrancado de sus anclajes, además de otros deterioros.

   En todo caso, esta moción fue presentada el 13 de enero como saben,   y con fecha 
posterior 20 ò 21 de enero se han producido unas intervenciones en dicho jardín, uniéndose entre
sí las vallas interiores para que no fueran móviles, como estaba sucediendo. Con esto queremos
decir que ha habido algunas pequeñas intervenciones, que de alguna manera, entendemos que es
una operación de maquillaje para que no digamos, pero las anomalías que hay en dicho jardín son
tan importantes que ese mero maquillaje no las cubre, el vallado exterior sigue suelto, está sin
pintar, los anclajes están oxidados y con un deterioro muy importante. Las pequeñas
intervenciones que se han hecho, de anclaje del banco en cuestión y unos pequeños vallados, no
supera la necesidad de intervención total de dicho parque, por tanto,   nuestra propuesta de
acuerdo es que desde la Junta de Distrito se traslade al responsable del Área de Ecología urbana
las necesidades de reparación, mantenimiento y sustitución de las piezas necesarias para llevar a
que este jardín esté en las condiciones que debiera estar y es lo que llevamos a   exposición de la
Junta."

Presidenta: "Moltes gràcies". Cedeix la paraula a Saida Anssari, coordinadora del grup de
benestar.

 "Buenas tardes, las últimas intervenciones para realizar las tareas habituales programadas
de mantenimiento del jardín de la Plaza del Horticultor Corset tuvieron lugar el día 11 de Enero
del 2022. Efectivamente, las plantas se encuentran en un estado de deterioro, pero por motivos de
su ubicación, están, principalmente, a la sombra, es decir, no da el sol a estas plantas, y el otro
motivo, es el intenso desgaste que causan los perros en este jardín, a pesar de que hayan placas
que indican que se encuentra prohibido  para los  perros. Pensamos, que mientras no se corrija
esta mala praxis, que es normalmente civil y que  pasa en todos los sitios,  el estado del parque,
especialmente  de las plantas, no podrá mejorar mucho, aún así se ha propuesto que se repasen
los bancos que no están bien de pintura, reparando unos listones, en concreto, tres bancos, que
están en mal estado, y también, se va a retirar un banco roto que se cambiará por otro. No
obstante, hay que tener en cuenta, que  por culpa de las micciones de los perros los pilares, que
sujetan las vallas, se pudren. Se ha pedido cambiar una parte y   repasarlos en su totalidad.
También se va a reparar la obra civil, concretamente el pavimento, especialmente,  en las zonas
levantadas por las raíces de los árboles. "

Se sotmet a votació.
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U n a n i m i t a t .
Queda aprovada la moció.

5 RESULTAT: NO APROVAT
EXPEDIENT: O-89CIU-2022-000011-00 PROPOSTA NÚM.: 3
ASSUMPTE:
MOCIÓ, que presenta la vocal del G. Ciutadans, María Luisa Burgos Álvarez, relativa al passos
de vianants.

FRANCISCO JAVIER COPOVI CARRION - MEMBRE - GRUP MUNICIPAL
CIUTADANS-PARTIT DE LA CIUTADANIA

MOCIÓN QUE PRESENTA EL VOCAL DEL GRUPO MUNICIPAL CIUDADANOS,
MARÍA LUISA BURGOS ÁLVAREZ EN SU NOMBRE Y EN EL DEL GRUPO
MUNICIPAL, A LA JUNTA MUNICIPAL DE ABASTOS.

Hemos observado que algunos de los cruces para peatones de nuestro distrito están
señalizados con marcas en el pavimento (pasos de cebra) a la vez que por semáforo. El
Reglamento General de Circulación en sus artículos 65.2 y 166 recoge el objeto y cómo deben
ser las marcas viales, así como la preferencia de paso del peatón en dichos cruces, pero no prevé
semáforos para regular dicho paso, dado que el vehículo “tiene la obligación de dejar pasar a los
peatones que circulen”.

La existencia de semáforo para peatones en un paso de cebra, no solo supone una
contradicción a la norma del cruce señalado con las marcas viales, sino que pone en peligro al
peatón quien, conocedor de su preferencia de paso, puede no percatarse de la existencia de
semáforo y abordar el cruce cuyas marcas sobre el pavimento le dan preferencia.

Sin haber querido ser exhaustivos, en un pequeño recorrido por el distrito hemos registrado
los siguientes puntos susceptibles de peligro para los peatones:

Calle Quart nº 108 cruce con G.V. Fernando el Católico
Callle Quart nº 136 cruce con Calle Juan Lloréns
Calle Juan Lloréns, 4
G.V. Fernando el Católico esquina calle Juan de Mena
Calle Juan Lloréns esquina González Martí
Calle Maestro Guerrero cruce con calle González Martí
Pl. Horticultor Corset cruce con Maestro Guerrero

En cuanto al repintado de los pasos de cebra en el distrito, algunos de los cuales no han
tenido intervención al menos desde 2016 (según nos informó el Sr. Regidor Delegado de
Mobilitat como respuesta a nuestra pregunta sobre señalización viaria horizontal) queremos
destacar la necesidad de reparar los situados en calle Martin el Humano nº 2 y los dos de la calle
Sta. María Micaela por su mal estado, ya que sobre todo por la noche son prácticamente
invisibles. (Se acompañan imágenes).

Proponemos a consideración a esta Junta las siguientes propuestas:
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1.  

2.  

La revisión de los pasos de peatones del distrito para que sean señalados bien con semáforo
y bandas laterales que delimitan el paso del peatón, o bien por pasos de cebra.
La reparación y repintado de los pasos de peatones de las calles Martín el Humano y Santa
María Micaela.

Pren la paraula Mª Luisa Burgos, portaveu del Grup Ciutadans: " Esta moción trata  de que
hemos observado que en los cruces de peatones del distrito están señalizados hasta de tres
maneras distintas: o bien por pasos de cebra con marcas en el suelo, bien por semáforo, o por
ambas dos. De ahí que vemos que existe un problema, un problema que puede repercutir desde el
punto de vista del viandante,  ya que ante  la existencia de semáforo y de paso de cebra cabe la
posibilidad de que el peatón una vez pone el pie en la calzada sobreentiende que tiene prioridad
de paso respecto al vehículo, si no se percata de que existe el semáforo en rojo, y ahí es donde
entendemos que hay una contradicción y un posible peligro para los viandantes. 

 Esto se ha podido observar, no sé si de manera aleatoria, pero si en unos sí, en otros no, de
manera que el distrito tiene tres maneras distintas de señalizar los pasos de peatones. Entonces,
nosotros lo que pretendemos en esta moción es la necesidad de que se unifique ésto, de que sea
de una manera o de otra, pero no de tres maneras distintas porque entendemos que es un peligro
para el viandante.

 Por otra parte, en cuanto al repintado de los pasos de cebra sabemos, nos notificaron desde
el regidor delegado de movilidad, que desde el año 2016 no se había realizado una intervención
general en el distrito y de manera concreta entendemos que hay un muy mal estado en algunos de
ellos, citando  la calle Martín el Humano y  la calle Santa María Micaela. Por tanto, proponemos
a la consideración de esta Junta la revisión de los pasos de peatones que mencionamos, cómo
señalizarlos y hacerlo de manera unificada todos ellos, y por otro parte el repintado de los que
necesiten intervención de repintado."

Presidenta: Moltes gràcies Mª Luisa.

  Pren la paraula , coordinadora del grup d'urbanisme: " Esta es una  Penélope Teruel
respuesta muy técnica, porque, realmente, los pasos de cebra que tenemos en la ciudad están
referidos directamente a la normativa del código de circulación y la regla I.C.E del MOPU, es del
año 87, quiero decirte que se llevan utilizando muchos años. Leo la parte técnica, que nos han
pasado, y os voy a enseñar una imagen para que os hagáis un poco una idea de cómo son los
pasos de cebra que están aprobados y que son los que se tienen que utilizar según el reglamento,
para que os hagáis una idea de cuales sí y cuales no. "De acuerdo con la normativa vigente de
marcas viales, que es la normativa 8.2 ICE, la marca que define un paso de peatones M4.3 son
estos dos tipos de paso de peatones. Está constituída por una serie de líneas dispares en bandas
paralelas del eje de la calzada, y formada por un conjunto transversal de la vía de ancho variable,
pero no inferior nunca a 4 metros, salvo en casos particulares que se puede reducir a 2,5. Es
lógico, ya que no todas las calles miden como mínimo miden 4 metros. El borrador de la nueva,
hay una pequeña modificación de la ICE, que está en fase de aprobación, pero que sí que recoge
ya la ordenanza municipal de València, permite también el uso de otro tipo de paso de cebra (
que supongo que muchos habréis visto ya ) que lo que hace es que en los laterales hay unos
cuadraditos, de 50 por 50, y en la zona del medio no hay nada. La ICE todavía no la aprueba,
pero se da por hecho que se va a aprobar, y desde hace tiempo que en la ordenanza de València
aparece y que en el resto de ciudades ya se utiliza. Ésta se está utilizando en los pasos regulados
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por semáforos en los que existe fase roja para vehículos cuando está el semáforo en verde para
los peatones , es decir, cuando tenemos esa supuesta contradicción que estás comentando. En los
casos en los que sí que está el paso protegido para el semáforo en ámbar intermitente también
este modelo. Cuando el de peatones está en verde se utiliza la marca la M4.3., por mayor
seguridad del peatón, y también por   recordar al conductor la obligación de ceder el paso al
viandante. Es decir, es evidente que es mucho más visible para el del coche, incluso para el
propio peatón, que tiene la preferencia.

 Respecto a la confusión, te voy a leer también a la que se hace referencia por la regulación
de los pasos con semáforos y al paso señalizado con la marca vial 4.3, que es a la que estáis
haciendo referencia, hay que recordar el orden de prioridad de las señales del artículo 54 de la
Ley de Tráfico que dice que para todos los usuarios en la vía, la primera institución y quien
manda, es la gente, el peatón., en segundo lugar la señalización circunstancial y balizamiento, por
ejemplo, obras, todo lo que pasa alrededor de un balizamiento que tiene preferencia.

 Después viene el semáforo, después del semáforo la señal vertical, después la marca vial,
es decir, la última es la marca vial. Es por tanto, lo único que haces es teniendo un refuerzo de
cuál es la prioridad no la prioridad del paso, sino de en qué momento tiene uno la preferencia , es
decir, se está reforzando la seguridad del peatón, porque es evidente que si hay un semáforo
siempre va a ser mucho más seguro. Yo tampoco entiendo la contradicción al paso, quiero decir,
que como ciudadano tienes que conocer las reglas mínimas para poder circular por la calle.

 En cuanto al tema de las reparaciones se toma nota de esta circunstancia y se repintarán en
breve, y si se observa alguna no reparada se puede llamar al 010 para que   tomen nota y lo
repinte. o lo que sea necesario. 

Respon , portaveu del grup Ciutadans.Mª Luisa Burgos

 "No es un tema del   que yo tenga dudas, se aplicar la normativa, sé que cosas tienen
prioridad, es un tema quizás de utilidad, de practicidad y de ir por la vida. Y   lo que quiero
trasladar con esta moción es que creo que da lugar a confusión, por cuanto que no siempre el
peatón es consciente, no tiene por qué conocer la calle, de que haya o no semáforo, y a veces lo
hay, y a veces no lo hay. Para mí ofrece una confusión. Yo desde luego, no pretendo cambiar el
Código de la Circulación pero  me parecía oportuno que se unificara la señalización en beneficio
del peatón.

Respon Penélope Teruel, coordinadora del grup d'urbanisme :

 Me gustaría que tantas cosas fueran diferentes, pero éstas están estudiadas y deben de ser
así, que quizás decir que un peatón puede tener tal confusión, es como decir que alguien puede
tener un accidente. Es más que evidente, cuando tú vas por la calle, puede atropellarte alguien, si
no te fijas, o no porque no te fijes tú, sino porque no se fije otro, quiero decirte que cuando estás
circulando las circunstancias son las que son. Y en cuanto a la normativa exponer  que las normas
existen porque, normalmente, están más que estudiadas que es ese procedimiento  el que permite
disminuir el riesgo, nunca lo puedes poner en riesgo cero. Están demostrados que bajan el riesgo,
pero claro si uno va despistado, da igual que sea el que va andando que el que va en coche. 
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Prèsidencia: "Gràcies. De tota manera jo si que volguera remarcar una cosa important i és
que referent a que no és una decisió del regidor, vull dir que això és un compliment estricte del
que diu el Reglament General de Trànsit i la Llei de Trànsit i l'Ordenança municipal.

Respon :   El tema está en que la norma deMª Luisa Burgos, portave grup ciutadans 
circulación ofrece  todas esas variables, no una sola. 

Presidència: La proposta de Ciutadans què és? que llevem tots els semàfors de la ciutat on
hi ha pas de vianants?

Mª Luisa Burgos, portaveu grup Ciutadans: "Evidentemente no, quizás no habéis
entendido cuál es la necesidad, nosotros no queremos cambiar el Código de Circulación, decimos
que dado que la aplicación es variada, podíamos unificarla en la aplicación, esa es la propuesta.
No es que el Ayuntamiento esté incumpliendo nada, tiene una variedad de modelos que cumplir.
Puede dejar unos u otros, pero no de manera aleatoria, esa es nuestra queja. Entendemos que es
aleatorio. La normativa te permite hacer cuatro cosas diferentes, entonces por qué a veces una y
otras otra.

Penélope Teruel, coordinadora grup d'urbanisme: Tráfico determina en muchos casos
dónde se tiene que poner, no se decide de modo aleatorio porque la regulación del tráfico es muy
compleja, un semáforo que parece absurdo se necesita para tener un control del tráfico. Los
técnicos de tráfico están para determinar en qué sitios se ubican,  los semáforos y las señales, no
son aleatorias, y tráfico aquí es quién regula. 

Presidenta: D'acord. Gràcies a les dues.

Votació:

Vots en contra 6 ( 3 Compromís, 2PSOE 1 Presidència)

Vots a favor 0

Abstencions 4( 2 PP, 1 Ciutadans 1 Vox)

Queda desestimada la moción

6 RESULTAT: APROVADA PROPOSTA ALTERNATIVA
EXPEDIENT: O-89CIU-2022-000011-00 PROPOSTA NÚM.: 2
ASSUMPTE:
MOCIÓ, que presenta la vocal del G. Ciutadans, María Luisa Burgos Álvarez, relativa al
problema de salut pública: coloms urbans.

FRANCISCO JAVIER COPOVI CARRION - MEMBRE - GRUP MUNICIPAL
CIUTADANS-PARTIT DE LA CIUTADANIA
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1.  

2.  

MOCIÓN QUE PRESENTA EL VOCAL DEL GRUPO MUNICIPAL CIUDADANOS,
MARÍA LUISA BURGOS ÁLVAREZ EN SU NOMBRE Y EN EL DEL GRUPO
MUNICIPAL, A LA JUNTA MUNICIPAL DE ABASTOS.

Son conocidos, y han sido abordados en esta Junta Municipal, los problemas derivados de
la proliferación de palomas en distintas áreas del distrito. Este asunto debe tratarse como un
problema de salud pública por las enfermedades que pueden transmitir a las personas, tanto por
contacto directo con los animales como por la inhalación de los excrementos.

En este caso nos vamos a referir a dos puntos concretos en que hemos detectado que existe
anidamiento de palomas y donde, además del deterioro que supone para el mobiliario urbano y
los edificios, las aceras presentan acumulación de excrementos que tardan en ser retirados pese a
tratarse de espacios muy transitados por los vecinos dada la cercanía a centros escolares. (Se
adjuntan imágenes tomadas con fecha 7 de enero de 2022).

Nos referimos a:

Calle Gabriel Miró esquina con calle Martín el Humano, junto al local de un
establecimiento de alimentación.
Pasaje peatonal calle Santa María Micaela

Ante esta situación proponemos a esta Junta las siguientes medidas:

Limpieza urgente de estos espacios, así como la vigilancia periódica de estas zonas que por
estar situadas alrededor de espacios ajardinados son susceptibles de anidamientos.
Campaña de información a los vecinos del problema que supone la proliferación de estas
aves para la salud humana y tomar conciencia de la necesidad de no facilitarles comida.

La Presidenta, Luisa Notario, cedeix la paraula a la portaveu del grup Ciutadans: 

Portaveu   del grup Ciutadans, María luisa Burgos  : El tema de las palomas es un
problema conocido y abordado repetidamente en esta misma junta, en todo caso, aquí queríamos
referirnos a dos puntos concretos, a unos anidamientos que hemos observado en la C/ Gabriel
Miró esquina con Martin el Humano, junto a un local de alimentación,   y   otros, en el pasaje
peatonal de Santa María Micaela. En concreto, en el punto de Gabriel Miró el anidamiento
continua ahí, a fecha de hoy, pero en cuanto al pasaje peatonal de Santa María Micaela, con fecha
de esta misma semana, ha sido reparado, limpiado y quitado los anidamientos y colocadas unas
mallas metálicas por parte de la comunidad de vecinos de las fincas que recoge dicho pasaje.

 El punto de Gabriel Miró sigue en su sitio, hay una especie de pseudo-cornisa sobre la que
hay anidamiento y los excrementos caen a la vía pública,  hay unas montañas de excrementos que
entendemos que son un problema, porque no se limpian con asiduidad ni se elimina el foco del
cual proviene.

  Ante esta situación proponemos a la junta de distrito, en primer lugar, la limpieza urgente
de estos espacios, la vigilancia periódica de esas zonas porque están situadas cerca de espacios
ajardinados y son susceptibles de anidamientos, y por otra parte, la necesidad de una campaña de
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información a los vecinos del problema que supone para la salud humana la proliferación de estas
aves, y tomar conciencia de la necesidad de no facilitarles comida, que también ha sido
observado que sucede en estos parques.

Respon Andreu Soler:

 En referència als dos punts que ha proposat María Luisa, sobre el primer, podem dir que
actualment els serveis de neteja actuen al carrer de Gabriel Miró costat amb Martí l'humà
diariament, de dilluns a dissabte, amb agranada manual i una mecànica setmanal, amés es realitza
un aigualeig cada 12 dies. La neteja dels excrements de coloms al pasatge de vianants de Santa
María Micaela es realitza mitjançant agranada manual, diariament, i aigualeig, una vegada a la
setmana, es realitza segons la programació establida.
En referència al segón punt, la campanya d'informació als veïns, com entenem que ja el seu 

coneixedors del plà de gestió ètica de la població de coloms, dins de la gestió de la fauna urbana,
es disposa d'una contracta municipal, mes els tècnics veterinaris de la secció de benestar animal,
consistent en l'administració a través de tremujes  automàtiques de pinso esterilitzant que evita
que els coloms facen una posta d'ous viables. Aquest tipus de tractament amb pinso és segur, tan
per a altres animals com per al medi ambient, la instal·lació de colomars ecològics a diferents
punts de la ciutat afavorint la concentració d'una major quantitat d'exemplars, i des d'on es
controlen els niuats, substituint els ous de cada posta per ous falsos evitant el naixement de nous
colomins i l'augment del nombre d'exemplars a la ciutat, el requeriment als propietaris
d'habitatges abandonats o deshabitats, el tancament dels mateixos per a evitar   l'alberg i refugi
segur per al posterior niuament d'aquests animals. realització de campanyes de concienciació i
sensibilització ciutadana sobre la importància de l'alimentació controlada pels alimentadors a
l'entorn dels colomars ecològics per a evitar la dispersió dels exemplars ,advertint que el depòsit
de menjar per a animals a qualsevol punt de la ciutat mancant l'autorització per  aixó, suposa una
infracció objecte de sanció segons l'ordenança de neteja de via pública, tot   acompanyat de
t r i p t i c s  i n f o r m a t i u s .

Posats en antecedents de la tasca realitzada, per la regidoria de benestar animal, en relació a la 
gestió ètica dels coloms a la ciutat de València, en concret, als punts indicats, manifestar que
prop d'aquests punts existeix un dispositiu dispensador de pinso esterilitzant al complexe deportiu
municipal La petxina, com un colomar al Parc de l'oest, en relació a la nidificació als jardins
municipals pròxims, cal manifestar que la presència de coloms es deu fonamentalment a la
presència d'alimentadors i d'edificis abandonats, que s'on principalment niuem, i en menor
mesura als jardins.

 Si es vol facilitar la tasca d'aquest programa, si es coneixen habitatges abandonats on es
produeix nidificació o persones alimentadores per la zona, es pregaría es facilitara aquesta
informació per a requerir a la propietat dels edificis mesures de conservació que eviten la
nidificació ,i referents de les persones alimentadores per a poder contactar i facilitar la informació
del programa i convidar-los que cessen en la tasca d'alimentació ,   que interfereix amb el
programa. 

 D'altra banda com ja s'ha indicat es fan campanyes informatives i de divulgació del
programa de gestió ètic de coloms a la ciutadanía per la policia local de València,  que disposen
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de la informació adequada per a poder traslladarla a la ciutadanía, i comunicar a la secció de
benestar animal les possibles incidències relacionades amb aquest programa, i indicar que als
espais provats,   la propietat privada  té que pendre mesures.

 Per tot aixó proposem seguir com fins ara,  el que recull la moció ja està fet per part de la
regidoría de benestar animal, i  proposem que s'unisca  a una  alternativa consistent en dos punts, 
el primer seria instar la delegació de benestar animal, continuar realitzant el control ètic
dels coloms per a reduir la població d'aquests ocells i reduir així la bruticia que produeixen,
i segón, instar el servei de neteja de l'espai public a intensificar la neteja viària al carrer
Gabriel Miró amb Martín L'humà, així com al paseig de vianants al carrer Sant María
Micaela. 

Se sotmet a votació la moció alternativa

Vots a favor de l’alternativa:  6 (3 compromís, 2 PSOE 1 Presidència)

Abstencions: 4 ( 2 PP, 1 Ciutadans 1 Vox)

Queda aprovada per majoria la moció alternativa.

7 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89CIU-2022-000011-00 PROPOSTA NÚM.: 1
ASSUMPTE:
PREGUNTA, que presenta la vocal del G. Ciutadans, María Luisa Burgos Álvarez, relativa al
projecte voreres carrer Marqués de Zenete.

FRANCISCO JAVIER COPOVI CARRION - MEMBRE - GRUP MUNICIPAL
CIUTADANS-PARTIT DE LA CIUTADANIA

PREGUNTA QUE PRESENTA EL VOCAL DEL GRUPO MUNICIPAL
CIUDADANOS, MARÍA LUISA BURGOS ÁLVAREZ EN SU NOMBRE Y EN EL DEL
GRUPO MUNICIPAL, A LA JUNTA MUNICIPAL DE ABASTOS

Como respuesta a la moción presentada por el grupo Ciudadanos sobre la necesidad de
reparación de las aceras y alcorques situados en la calle Marqués de Zenete, fuimos informados
de que existe un proyecto para la mejora y rehabilitación de las aceras de esa zona del distrito.
Por lo que nuestra pregunta es:

¿En qué consiste el proyecto de urbanismo previsto para el distrito de Extramuros y
que afecta a la calle Marqués de Zenete? ¿En qué fase se encuentra dicho proyecto y
cuándo está prevista su ejecución?

RESPUESTA:

SANDRA GOMEZ LOPEZ - PRESIDENTA - COMISSIÓ DE DESENVOLUPAMENT I
RENOVACIÓ URBANA, HABITATGE I MOBILITAT



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 L

w
l4

 1
3
jn

 d
IZ

i 
3
8
N

S
 C

kL
G

 O
5
lN

 q
iI
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI/A DE JUNTA MPAL DISTRICTE - JUNTA MUNICIPAL
D'ABASTOS

FRANCISCA DESIREE ALBORS BRU 13/06/2022 ACCVCA-120 40639906129110807458
995755667943186045

SESSIÓ ORDINÀRIA DE 10 DE FEBRER DE 2022 14

RESPUESTA A LAS PREGUNTAS REALIZADAS POR EL GRUPO CIUDADANOS
LA CONSEJO DE DISTRITO DE LA JUNTA MUNICIPAL DE ABASTOS

La actuación consiste en la ampliación de los alcorques afectados por el levantamiento de
las baldosas debido a las raices de los árboles.

El proyecto está aprobado pendiente de licitacion de las obras.

8 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89POP-2022-000012-00 PROPOSTA NÚM.: 3
ASSUMPTE:
PREGUNTA , que presenta el vocal del G.Popular, José María Martí Molins, relativa a la
situació de reparació de voreres i reasfaltat en el 2021 en el Districte.

JUAN GINER CORELL - REGIDOR - GRUP MUNICIPAL POPULAR

PREGUNTA QUE PRESENTA EL VOCAL JOSÉ MARÍA MARTÍ MOLINS CON DNI
26.756.384R, DE LA JUNTA MUNICIPAL DE ABASTOS, EN SU NOMBRE Y EN EL DEL
GRUPO MUNICIPAL POPULAR

Vistas las diferentes intervenciones en aceras y asfalto en distintas calles de nuestra Junta
Municipal,

1.¿Cuántas calles se han visto afectadas en el reasfaltado y reparación de aceras en los
distritos de Extramurs y Olivereta en el año 2021?.

2.¿Cuál ha sido el coste de cada reparación o asfaltado realizado en nuestros distritos?.

RESPUESTA:

SANDRA GOMEZ LOPEZ - PRESIDENTA - COMISSIÓ DE DESENVOLUPAMENT I
RENOVACIÓ URBANA, HABITATGE I MOBILITAT

RESPUESTA A LAS PREGUNTAS REALIZADAS POR EL GRUPO POPULAR AL
CONSEJO DE DISTRITO DE LA JUNTA MUNICIPAL DE ABASTOS

1-2.- Durante el año 2021 se ha actuado en 17 calles diferentes de los distritos de
Extramurs y Olivereta, renovando o reparando firmes y pavimentos, que han supuesto una
inversión de 448.583€.

9 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89POP-2022-000012-00 PROPOSTA NÚM.: 2
ASSUMPTE:
PREGUNTA , que presenta el vocal del G.Popular, José María Martí Molins, relativa situació
de les Comissions de Treball.

JUAN GINER CORELL - REGIDOR - GRUP MUNICIPAL POPULAR
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PREGUNTAS QUE PRESENTA EL VOCAL JOSÉ MARÍA MARTÍ MOLINS, CON
DNI 26.756.384R, DE LA JUNTA MUNICIPAL DE ABASTOS, EN SU NOMBRE Y EN EL
DEL GRUPO MUNICIPAL POPULAR

 

Desde hace meses las comisiones de trabajo se reúnen con mucha irregularidad o
directamente no se reúnen. Creemos que las Comisiones no sólo sirven para repartir el
presupuesto de la Junta Municipal y deben ser un motor para la participación de la ciudadanía.

¿Se podría calendarizar las comisiones de trabajo?.

RESPUESTA:

ELISA VALIA COTANDA - REGIDORA-DELEGADA - DELEGACIÓ DEL CICLE
INTEGRAL DE L'AIGUA

Respuesta

Por la Delegación de Participación y Acción vecinal se consideran esenciales las reuniones
de los grupos de trabajo, como un mecanismo de participación, en el que partiendo de un
presupuesto que se asigna a cada Junta municipal se organizan las actividades culturales, se
proponen talleres, se realizan concursos, se elevan propuestas al Consejo sobre temas de interés
en el ámbito del distrito etc.

El Reglamento Orgánico de Gobierno y Administración establece en el artículo 69 que el
acuerdo del Consejo que decida la creación de un grupo de trabajo determinará el número
mínimo de miembros, así como el régimen de trabajo de este. La presidencia de la Junta
Municipal de Distrito nombrará una persona coordinadora del grupo de trabajo entre los y las
vocales del Consejo, que asumirá las funciones de impulso y dirección de las actividades.

Los grupos de trabajo, se convocan con la periodicidad que se acuerde y puede ser tambien
a propuesta de cualquier miembro. La información sobre las reuniones se encuentra disponible en
la web municipal.

10 RESULTAT: CONTESTADA
EXPEDIENT: O-89POP-2022-000012-00 PROPOSTA NÚM.: 1
ASSUMPTE:
PREGUNTA , que presenta el vocal del G.Popular, José María Martí Molins, relativa a visites
Regidors de Govern.

JUAN GINER CORELL - REGIDOR - GRUP MUNICIPAL POPULAR

PREGUNTA QUE PRESENTA EL VOCAL JOSÉ MARÍA MARTÍ MOLINS CON DNI
26.756.384R, DE LA JUNTA MUNICIPAL DE ABASTOS, EN SU NOMBRE Y EN EL DEL
GRUPO MUNICIPAL POPULAR
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En los primeros consejos se informó que los distintos Concejales de Gobierno nos
visitarían para explicar los distintos proyectos que llevan a cabo y que afectan a nuestra Junta
Municipal, debido a la pandemia mundial esta propuesta se suspendió sine die.

1.¿Se tiene previsto retomar la visita de los concejales de gobierno a nuestra Junta?.

RESPUESTA:

MARIA LUISA NOTARIO VILLANUEVA - TITULAR D'ÀREA DE GOVERN - ÀREA
DE GESTIÓ DE RECURSOS

 

Malauradament durant tot este temps de pandèmia, per raons sanitàries que son per tots i
totes conegudes, s’ha hagut de reduir l’activitat pública a aquells actes estrictament necessaris.
Tan prompte com baixe la incidència de la Covid i si les recomanacions de les autoritats
sanitàries no ho desaconsellen, recuperarem la activitat i les visites dels regidors i regidores de
Govern.

 Pren la paraula, José María Martí 

 Queríamos denunciar un poco la situación   de "Decidim València" , hay muchas
propuestas, ya lo pregunté en Consejos anteriores, preguntas escritas y me respondían  que fuera
a la página de Decidim, pero se observa  que existen muchos  proyectos que no están terminados
o ejecutados, hay muchos de Abastos,   por ejemplo el de la plaza Arturo Piera, el paso de
peatones que hay en Paseo de la Petxina,  entendemos que algunos  ya podrían estar terminados,
porque son muy sencillos, y aún no hemos visto nada, por lo que  queríamos saber cómo está la
situación de todo el Decidim València en lo que  afecta a nuestros  distritos.

Respon la Presidenta, Luisa Notario :  El propi programa decidim te una página web, i
en eixa mateixa página web apareix el detall, el percentatge d’execució del projecte.

 El  sique vos pregaria, en tot cas, és que si voleu conéixer un en concret ens ho indiqueu, 
voleu coneixer l’estat concret d’un projecte, o dos, o tres, o el que siga, pero   revisar tots els
decidim des de que estem fent-los a veure en quina situación està no és possible ,   m’ho
plantejeu  millor en preguntes.

Casilda Osa de la Asociación de vecinos/as Nou Moles 

Tenemos muchos alcorques sin árboles, en la Calle Olimpia de Arocena, frente el colegio
Doctor Barcía Goyanes, se solicita se repongan.

Hay muchos más alcorques sin árboles, prometidos hace mucho tiempo.

Se solicita se quite el fruto de las palmeras en la calle Pintor Stolz cruce con calle
Hermanos Ribas.
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Hay muchas zonas sin podar , el parque junto a la antigua cárcel modelo resulta muy
peligroso, y la gente tiene miedo de que le caiga una rama.

las Palmeras de la misma zona están en muy mal estado.

Entre la C/ Democracia 59, esquina a la calle Brasil, se subieron a un árbol y entraron a
robar, son árboles que necesitan podar, sanear 

Polideportivo Nou Moles en qué situación está

C/ Arturo Piera existe media rotonda , sería necesario señalizar bien la esquina de cemento
entre carril bici

Revisión del problema de las palomas en la Avda del Cid y Calle Totana.

I no havent-hi més assumptes que tractar, s'alça la sessió sent les 20,03 , estenent-se la
present Acta, que signa amb mi la Presidència, de tot això com a secretari en done fe.


